



La Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (AEPap) celebra su VII Reunión Anual en Guadalajara

Pediatras y enfermeros apuestan por el trabajo en equipo para afrontar nuevos retos en salud infantil

- **La VII Reunión Anual de la AEPap reúne a más de 200 profesionales de la Pediatría y permitirá que los especialistas y residentes asistentes puedan compartir sus experiencias profesionales en diferentes ámbitos**
- **En la actualidad, los pediatras han notado un incremento de niños y adolescentes que acuden a las consultas por problemas y trastornos que no pueden ser atendidos en la forma tradicional de una consulta médica**
- **La AEPap defiende la necesidad de potenciar el trabajo en equipo de pediatras y del personal de enfermería dentro de los Centros de Salud**
- **Los pediatras consideran necesario potenciar Unidades Básicas de Pediatría en los Equipos de Atención Primaria**
- **Uno de los objetivos principales de la AEPap es desarrollar la figura del Coordinador de Pediatras de Atención Primaria para mejorar la responsabilidad de planificación, coordinación y evaluación de resultados de la actividad de los profesionales pediátricos de Atención Primaria**

Guadalajara, 11 de noviembre de 2011.- En los últimos años las consultas pediátricas han registrado un cambio notable en la atención de los problemas de salud y necesidades de atención a niños y adolescentes. Los pediatras reciben cada vez más casos de nuevos problemas emergentes asociados a la salud infanto-juvenil: depresión infantil, Trastorno de hiperactividad con/sin déficit de atención, trastornos del desarrollo neuroevolutivo (autismo), problemas relacionados con la nutrición (obesidad y trastornos de la conducta alimentaria), fracaso escolar, maltrato infantil, marginación social, etc.

Con el objetivo de analizar y poner en común la situación y los problemas actuales, la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (AEPap) celebra su VII Reunión Anual que reúne estos días en Guadalajara a más de 200 pediatras de todo el territorio español. El evento permite de esta manera, que los especialistas y residentes asistentes puedan compartir sus experiencias profesionales en diferentes ámbitos.

Según la doctora Begoña Domínguez, presidenta de la AEPap, “esta reunión permite que los especialistas podamos analizar y reflexionar sobre la *nueva pediatría* que supone un importante reto para el pediatra de Atención Primaria, tanto para su formación como para la forma de desarrollar su actividad asistencial”.

En la actualidad, los pediatras han notado un incremento de niños y adolescentes que acuden a las consultas por problemas y trastornos que no pueden ser atendidos en la forma tradicional de una consulta médica. Se trata de casos que precisan más tiempo del especialista para poder conocer el entorno crítico del niño (familia, escuela, amigos...). “Muchas veces necesitamos tener una perspectiva intersectorial y global que integre las actuaciones sobre la salud con el sector educativo y los servicios sociales”, apunta la pediatra.

Enfermería Pediátrica en los Centros de Salud

Ante el panorama actual, los pediatras de la AEPap destacan la necesidad de potenciar el trabajo en equipo de pediatras y del personal de enfermería dentro de los Centros de Salud. Según el doctor Javier Blanco, coordinador de la VII Reunión Anual de la AEPap y pediatra de Atención Primaria. El Casar de Talamanca “los pediatras de AP y las enfermeras debemos trabajar en un escenario compartido que nos permita dar respuestas de calidad a los nuevos retos en salud infantil del siglo XXI”.

Entre las propuestas organizativas, la AEPap considera imprescindible potenciar Unidades Básicas de Pediatría en los Equipos de Atención Primaria. “La idea consiste en que estas unidades estén integradas por un pediatra y una enfermera que trabajen de forma complementaria en relación a una misma población”, sostiene este pediatra. En este sentido, “el modelo de Enfermería Pediátrica es muy positivo, ya que la dedicación exclusiva de una enfermera a la población infantil genera satisfacción a los usuarios y profesionales”, matiza el doctor Blanco.

Retos organizativos de la AEPap

Uno de los principales objetivos de la AEPap es mantener el modelo actual de Pediatría de Atención Primaria, formado por la Unidad Básica de Pediatría y “asegurar el derecho de las familias a que todos los niños tengan asignado un pediatra de cabecera”, afirma el experto. En este sentido destaca también nuevos retos:

- Mejorar la coordinación Hospital - Atención Primaria, basada en criterios de consenso común, evitando la tendencia al hospitalcentrismo y la duplicidad de intervenciones sobre la población infantil”, algo que permitirá mejorar la capacidad resolutive del pediatra y favorecerá el seguimiento de procesos crónicos en la infancia.
- Desarrollar la figura del Coordinador de Pediatras de Atención Primaria para mejorar la planificación, coordinación y evaluación de resultados de la actividad de los profesionales pediátricos de Atención Primaria, y para ayudar a paliar las deficiencias en la asistencia infantil. Este cargo de momento sólo tiene presencia en Madrid, Murcia y Gran Canaria.
- Fomentar la investigación y la participación de los pediatras de AP en la formación y el desarrollo profesional; en la redacción y gestión de guías de práctica clínica; en los órganos consultivos y decisorios de las administraciones sanitarias como los Comités Asesores de Vacunas y el

Comité Consultivo del Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud.

Todos estos aspectos serán desarrollados en la VII Reunión Anual de la AEPap y junto con otros temas de actualidad como el asma, las alteraciones de sueño, problemas de nutrición, trastornos hiperactivos, problemas de psicomotricidad, etc, serán abordados y debatidos por los profesionales de la Pediatría de Atención Primaria.

Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (AEPap)

La Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (AEPap) se constituyó como una Federación de Asociaciones de Pediatras que trabajan en Atención Primaria, de carácter científico y profesional y sin fines lucrativos, en la actualidad se encuentra asociados más de 2.800 pediatras de Atención Primaria de todo el Estado español.

En su seno se encuentran diferentes Grupos de Trabajo sobre diversas materias (Grupo de Prevención en la Infancia y Adolescencia, Grupo de Vías Respiratorias, Pediatría Basada en la Evidencia, Docencia MIR, Cooperación Internacional, Patología del Sueño infanto-juvenil, Grupo de Investigación, Grupo Profesional y Trastorno por déficit de atención e hiperactividad), gestándose en la actualidad otros grupos de trabajo como el dedicado a la Pediatría del Desarrollo.

Los objetivos principales de esta Asociación son: promover el desarrollo de la Pediatría en la Atención Primaria, buscar el máximo estado de salud del niño y del adolescente, promocionar su salud, prevenir la enfermedad y facilitar su recuperación en caso de contraerla, fomentar y ejercer la docencia sobre Pediatría de Atención Primaria del pregraduado y postgraduado (Médicos Residentes de Pediatría, Médicos Residentes de Medicina Familiar y Comunitaria y profesionales del ámbito de la Atención Primaria), fomentar y ejercer la investigación, coordinar los diferentes programas sanitarios relacionados con el niño sano y enfermo, recoger los problemas e inquietudes relacionados con el ejercicio de la Pediatría de Atención Primaria y representar los intereses de sus socios en el marco de las leyes y ante los distintos organismos (Administraciones Públicas Sanitarias y Docentes, otros órganos o entidades Nacionales o Internacionales), y coordinar con otras asociaciones similares (regionales, nacionales o internacionales) actividades y proyectos encaminados a la mejora de la Pediatría en Atención Primaria.

Toda la información referente a esta Sociedad se encuentra en: www.aepap.org

Para más información:

Sara Nieto / Lara Mejías

Berbés Asociados

637 556 452 / 661 678 283

saraniето@berbes.com / laramejias@berbes.com